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【見積り書に塗料の缶数を書く】の間違い！ネットの誤情報に騙されない方法 

皆さま、春爛漫、外壁塗装のお見積り依頼の多くなる季節となりました。 

今回は、外壁塗装に関するネットの誤情報のうち「塗料の缶数」について解説

します。ネット上の記事には「見積りには塗料の使用缶数を書くべし！」と書

いてあります。ずばり、それは大きな間違いです。 

◎結論 

見積りに塗料の缶数を書くのが間違いな理由は、塗料の使用量が下地によって

一定では無いからです。外壁塗装の下地はフラットでは無く凹凸パターンが付

いている事の方が多く、その下地の凹凸の深さや量によって塗料の使用量は結

構変わります。塗料の使用量は、塗ってみないとなかなか分かりません。実際

には適切な使用量をピッタリ注文するのは難しいのです。塗ってみないと分か

らない缶数を、契約上で決めてしまうデメリットの方が多いのです。 

◆塗料の缶数を決めるメリット 
見積りに塗料の缶数を書くのが間違いな理由は職人なら誰でも知っています。缶数を決めたいのは、その事を分か

らない人たちです。実際には塗装をした事が無い塗料を売る側の人です。塗装のことを知らないでお客を集める事

ばかり考えていると、たまにこういう変なノウハウが出回る事になります。 

塗料の缶数を決めたいのは「塗料を薄めて塗られたら困る」と思っている人です。リフォーム会社の人は塗装のこ

とをよく知りません。塗料のカタログに【１缶当たり●●平米～●●平米の塗装が可能】と書いてあるのをそのま

ま受け取ってしまいます。カタログを読めば「使用缶数を決める事が出来る」と思ってしまうかもしれません。確

かにカタログには標準使用量が書いてあります。しかし、その下の注意書きの【増減】の部分は体感していないの

で、よく分からないのでしょう。塗った事が無い人が現場の管理をしようと思うと、どうしても自分たちで計測出

来る事で管理せざるを得ないのです。また外壁塗装の依頼が出来るフランチャイズグループの中には塗料メーカー

系のところもあり、余っても材料は売りたいわけです。 

実際には、見積りに塗料の缶数を書くという本当の意味はいわゆる「マーケティング効果」です。 

つまり、市民講座を行って集客している業者が良く使う手です。教わる身としては分かりやすいですので、信じる

人も多く、その後で工事の依頼を受けやすくする事が出来ます。 

実はこの塗料缶数を決める方式は、公共工事では当たり前の事なのです（いかにもお役所的な発想です） 

そして、その発想を利用して、いかにも「正しいやり方」のように見せるマーケティングは上手い方法です。 

◆見積りに塗料の缶数を書くデメリット 
△契約上の塗料の缶数で足りなくなったら？（見積り上、記載の数量は塗っている） 

１．足りない分の塗装はしない 

２．足りない分の塗料は追加費用を請求する 

３．足りなくなった分は１回少なく塗っても良い（２回塗る所を１回しか塗れないところが出る） 

まあ、１や２は無いでしょうから、結局のところ３になります。材料が足りないので仕方ありません。 

△契約上の缶数で余ってしまったら？（見積り上記載の数量は塗れない） 

１．余った分の塗料を使い切るまで塗る 

２・余った分の塗料は差し引いて値引きする 

３．余った分の塗料は、お客様にバレないようにそっと持ち帰る 

まあ、１や２は無いでしょうから、この場合も結局のところ３になります。きちんと適量を塗装しているので仕方

ありません。この場合の問題は、消費者心理と職人の残材管理の２つになります。消費者心理としては、使用予定

量の塗料が搬入されているのに余っていたら「本当は塗っていないのでは？」と思ってしまうのではないでしょう

か？もちろん、職人側も手抜きと疑われるのは分かっているので、バレずに持ち帰るようにするのでしょうが… 

とは言え、余った塗料は使い道がありません。例え次の現場が同じ塗料の同じ色だったとしても、その家用の塗料

が入荷してしまうからです。エコでもないし、全くの無駄づかいになってしまいます。 

 

この記事の内容が腑に落ちて「見積りに塗料の缶数を書く」ことに意味が無いと思って頂ければ嬉しいです。  

New 
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工事に必要なスペースの話は、契約の時にわりとお客様に理解されやすいのが足場のトラックの駐車スペースで

す。これ以外にも工事で必要になる「場所」がいくつかあります。駐車スペースや中庭、玄関までのアプローチ部分

を使わせていただく場合が多いのですが、敷地に余裕がない場合や作業内容によっては道路にはみ出して行うことも

あります。 

 2024年も大募集しております。 
ご応募は、info@hanamaru-r.jp宛てメールで。

わが家のペット写真コンテスト 
花まるリフォームでは、毎年お客様の可愛いペットちゃんのお写真を募って、「わが家のペット写真コンテスト」を行ってい

ます。早いもので今年で９回目になります！花まるスタッフは動物が大好きなので、ご応募いただいたたくさんの愛くるし

いお写真にいつも癒されております！ ありがとうございます^^ 

2023年の「ベストペット賞」「特別賞」が決まりましたので、ご紹介いたします。 

特別賞 
杏ちゃん 

 ベストペット賞 
 こむぎちゃん・にもちゃん 

     春之助くん 

ポメラニアンの 

こむぎちゃん １４歳♀ 

にもちゃん １１歳♀ 

 春之助くん １１歳♂   

チャームポイント 

「元気なこと・わたあめみたいにもふもふ

もこもこしてること・なかよしなこと・ 

めちゃくちゃ可愛いこと」 

保護犬の 

杏ちゃん ４歳♀ 

チャームポイント 

「警戒心が強く散歩に行く

のも一苦労ですが、家では

トイレもお留守番も上手。

お尻のハートマーク♥、 

長い舌が可愛いです！」 

受賞されたお写真で 

今年も賞品を作成し 

プレゼントさせてい

ただきました。 

  塗料には１液タイプと２液

タイプ（２缶を混ぜる）があ

り、部分ごとに使用する塗料

が違います。このため、様々

な種類の一斗缶を置いたり、

混ぜたりする場所が「ネタ

場」です。「ネタ場」の広さに

合わせて置いていく材料が変

わります。作業中は色々なも

のが雑多に並びますが、帰宅

時には片付けて帰るように心

がけています。 

 またサイディングで使用す

るシールは直前に硬化剤を混

ぜるので、専用の撹拌機を置

くスペースが必要です。 

  高圧洗浄でもスペースが必要に

なります。塗装で使う高圧洗浄機

はちょうど一斗缶2つくらいの大

きさ。同じくらいの大きさのボッ

クスに水を貯めておき、洗浄機が

ポンプ部分で吸い上げて、洗浄ガ

ンまで圧力をかけて水を届けま

す。建物の上までホースを伸ばし

ていくので、足場と水道の位置を

みながら設置します。 

 一番スペースが必要になるのが

「シートのたたみ」。足場の外側の

シートは塗装が終わると取り外し

ます。シートの長さは5mを超える

ため、敷地内ではたためず道路で

作業することが多いです。 シールの準備スペース 

塗料や道具置き場 

毎日片付けます 

工事に必要なスペース…「現場でちょっと気になるこんなこと」 
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←屋根    

 足場 

屋根の上には金属でできた「棟（むね）」があります。 
「屋根が壊れている」と心配をあおる訪問販売員がやってきたことはありませんか? 多くの場合、彼らが「危な

い」というのが屋根の「棟板金」です。これは屋根材の一番高い場所に取り付けられている金属の板のこと。今回は

この棟板金をご紹介します。 

 スレート屋根や金属屋根の

一番高い山になった部分を

「棟」と呼びます。この部分

に傘のように上から蓋をして

いるのが「棟板金」です。 

 この棟板金は釘で屋根材に

打ち付けてあるだけなので、

釘が抜けると風であおられて

飛んでいってしまうことがあ

ります。金属なので、適切な

時期に塗装をしないと、赤く

錆びることもあります。 

 

  

 この貫板がボロボロになった状態

で台風や強風がふくと、棟板金が外

れて飛んでいったり、釘が抜けた部

分から曲がることがあります。 

 板金が折れ曲がってシャチホコの

ようになると目立つのですが、飛ん

でいってしまうとなかなか気が付か

ないこともあります。 

 それらしき板金が落ちていて気が

ついたということも。 

 

  棟板金が傷んで交換する場合、何

か対処したいものです。この釘が抜

けるのは木材の貫板と太陽の日差し

が原因。この木材をプラスチックに

変えることで、膨張・収縮しにくく

したのがプラ貫です。 

 木材は日当たりによりますが10

年くらいで釘が浮き始め、20年～

30年くらいで貫板の交換を検討し

ます。なので、安く済ませたい・次

回は屋根全体を直す・長く住まない

方は木材、今の屋根と棟板金を長く

使いたい方は少しお高いプラ貫をオ

ススメしています。 

 実際には「貫板（ぬきい

た）」と呼ばれる木の板を屋根

材に固定して、この貫板に棟

板金を打ち付けています。 

 この貫板が木材の場合、雨

水の湿気と太陽光による温度

上昇で、板が膨らんだり縮ん

だりします。この収縮によっ

て釘穴がゆるくなって釘が浮

くことがあります。穴から水

が入って貫板が腐ると、釘は

完全に使い物になりません。 

 

棟板金は山にあり 台風で飛びます 

貫板は2種類 

釘が抜けます 

棟板金が飛んだ・シャチホコになった時は確実に棟板金は交換です。そうなる前、貫板がボロボロになる前

に棟板金を交換したいですが、棟板金を取り外さないと貫板の状態は見えません。そのため釘の浮きのチェッ

クを塗装職人が行い、怪しい時は連絡が来ます。そうすると現場に飛んで行って棟板金を踏んでふかふかして

いるか確かめます。腐った部分が少ないと全体は固いので、これがなかなか判断が難しいのです。（渡辺） 
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スレート屋根 
雨漏り箇所 

天窓撤去 

築14年 初めての屋根、外壁塗装を どこの業者さんにお願いするか、

色々と悩んでいた所  花まるリフォームさんのホームページの口コミで

の評判と数に興味を持ちました。 

電話をし 直接貴社に伺い 事務所の雰囲気と お客様係の渡邊さんに好印

象を受けました。 

後日高橋社長さんにお会いし HPでの評判通り、人柄の良さと仕事への

情熱 やはりプロは違うと感じるアドバイスや話を伺い 工事をお願い致

しました。 

私自身 大変勉強になりました。 

工事中の親切なマスキング作業や丁寧な塗装作業 毎日の日報と田中親

方には大変お世話になり感謝しております。見積書から工事 後片付け

と 大変満足致しました。 

花まるリフォームの皆様 この度は誠にありがとうございました。 

また数年後、出来れば 同じスタッフさんでお願いしたいと思います。 

花まるリフォームへ頂いた【お客様の声】と施工事例集① 

やはりプロは違うと感じる 

アドバイスや話を伺い工事をお願い致しました。 

           調布市：Ｋ様 

2023年11月 

「花まるリフォーム」の事務所は、世田谷区南

烏山にあります。以前は北烏山にありました

が、駅から遠かった事もあり2019年に現在の場所に

移転しました。K様のように時々、会社に来て下さる

お客様もいらっしゃいます。来客用に会議室にはお客

様との記念写真等を展示しています。ただ小さな会社

のため、お昼など誰もいない時間もありますし、特に

社長は外回りが多く事務所にはいないことが多いで

す。せっかくいらしても留守だった場合、本当に申し

訳ございませんので、もし事務所にいらっしゃる場合

は事前にご連絡いただければ大変助かります。 
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花まるリフォームへ頂いた【お客様の声】と施工事例集② 

            評判どおり丁寧な対応で 

            お願いして良かったです。 

     世田谷区：K様 

飛び込み営業が

良くないという

認識は少しずつ広まって

いますが、その後の業者

探しに苦労されるお客様

はとても多いです。 

最近は、Googleで検索

される方も多いため、

Googleのクチコミもお

客様にお願いしていま

す。こちらもお客様のご

協力のおかげで、先日つ

いに２００件となりまし

た！現在、☆4.9です。

大変うれしく、ありがた

いです(^^♪ 

202４年2月 
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花まるリフォームへ頂いた【お客様の声】と施工事例集③ 

自宅が築15年となり、先延ばしにしていた外壁塗装をどこにお願

いしようかと悩んでおりました所、ご近所3軒が数年前に“花まる

リフォーム”さんに外壁塗装工事をお願いしたとの事だったので、

お見積りをお願い致しました。 

とても丁寧なご説明とお見積りを頂き、工事を依頼する事に致しま

した。 

雪害で壊れた雨樋の補修に火災保険が使える可能性のある事も教え

て頂きました。給付に必要な資料等も作成してくださり、スムーズ

に手続きをする事ができました。 

工事期間中の足場を利用し、高所のエアコンの交換とホースカバー

の取付をご相談した所、足場の建て方や作業工程等で様々なご配慮

をしてくださいました。 

とても誠実さを感じる対応と作業で、安心してお任せする事ができ

ました。 

本当にありがとうございました。 

     とても誠実さを感じる対応と作業で、 

     安心してお任せする事ができました。 

         世田谷区：Ｕ様 

2023年12月 

  「花まるリフォーム」は地元密着のお店です。小さな会

社なので地元（世田谷区）を中心にエリアを限らせていただいてい

ます。 お見積りに伺うエリアのほとんどの場所の近隣で工事の経

験があります。世田谷区・杉並区では毎年、補助金のお手伝いもし

ています。ですので、ありがたい事にＵ様のようなご近隣からのご

紹介も多くいただきます。 
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 はなまる通信68号 

    WEBアンケート    
「はなまる通信アンケート」がWEBで応募

できるようになりました！ 

毎回5名様にスイーツをお送りしています。 

当選確率もかなり高いので是非ご参加くだ

さい。以下のQRコードからスマホでご応募

いただくか、HPの「お知らせ」からもご応

募いただけます！ 

よろしくお願いいたします。 

花まるリフォームへ頂いた【お客様の声】と施工事例集④ 

       生まれ変わった我が家を見上げて、 

        家族皆が笑顔になります。 

         国分寺市：Ｓ様 

初めての屋根・外壁の塗装を、花まるリフォームさんにお願いしました。 

難しい素材の施工経験がある業者さんで探し始めたのがきっかけで、ホー

ムページを見て、自宅をすぐに社長に見て頂きたいと思いました。 

新築から２３年が経ち、何度も近隣業者さんからのご提案があったにも関

わらず、その難しい素材が故、なかなか塗装に踏み切れずにいました。高

橋社長は、そんな私達の不安や悩み１つ１つに丁寧かつ親身に対応して下

さり、この方ならお任せ出来ると確信しました。 

工事が始まると、その確信は実感へと移って行きます。職人.田中親方の

丁寧で正確な仕事ぶり、担当渡辺さんの細やかな対応、本当に素晴らし

かったです。生まれ変わった我が家を見上げて、家族皆が笑顔になりま

す。花まるさんにお願いして良かった。 

本当に本当にありがとうございました。 2023年12月 

 

一口に外壁塗装といいましても、お家のタ

イプは多種多様ですし、近隣の環境、築年数やメ

ンテナンスの履歴も考慮すると同じ状態の家は皆

無です。 

それを無視して「坪○○円」と見積もる業者さん

もありますが、「花まるリフォーム」では社長の

職人としての経験やその後の知識の積み重ねをも

とにお客様のお家を診断して必要なメンテナンス

部分や方法をご提案していきます。 

こだわりのお家、大切なお家も安心してお任せく

ださい。  
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☆まだまだ吹き荒れる！チョコＱ助旋風‼（民芸菓子処 しんぼり） 
まだ知らない方も大多数かとは思われますが、私が皆様にどうしてもお知らせしたかったお菓子がありました。

あまりの人気から、地元にいてもなかなか手に入りにくい商品だったため、ちょっと紹介するのをためらっていた

のですが。そうこうするうちに、何回かテレビでも紹介されているではありませんか。なんかすごく悔しいのです

が…そして出遅れ感満載なのですが、もう開き直って紹介させてください。 

 私とチョコＱ助との初めての出会いは、コロナ禍の最中でありました。年末年始に帰

省しましたが、友人と久しぶりに再会してお酒でも嗜みましょうか、といっても感染の

心配もぬぐい切れない頃でした。それならばと友人宅でお食事会と称し、少人数で集ま

りましょうということになりました。そこで、友人の一人が「最近みつけたお菓子、食

べてみて」と持ってきたのがチョコＱ助でした。正直いうと、それほど見た目にも目新

しさはなく、まあスーパーでよく見かけそうな感じのおせんべいだなと思いました。ご

当地あるあるだとは思いますが、南部せんべいは会社も種類もとても豊富で、スーパー

の棚一列は軽く占拠してしまうほど数多くあるのです。その中でもベストセラーといえ

る息の長い商品も、これもまたたくさんあります。新参者の南部せんべい、いかほどの

実力か？と思いつつ食したところ、「エッ？ウマッ‼」「ヤバッ。止まんないんだけど」

なぜか顔が劇画タッチになりながらポリポリと手が止まらず。お酒よりもおせんべいに

手がのびてしまったのは、後にも先にもこの時だけのような気がします。なかなかに衝

撃度の高い出来事でした。 

チョコＱ助の憎いところは、お手頃すぎるお値段『税込248円』と1カ月以上ある賞味

期限なのです。この美味しさでこの値段、「安ッ！」と感心すること請け合いであり、賞

味期限が結構あるということは。チョコＱ助を一度でも知ってしまった人ならば、老若

男女問わず、スーパーでみかけたら大量購入するという行動に出てしまうわけです。 

かくいう私も、友人達も、10袋は余裕で買ってしまうという過去を持っています。 

そして春を待たずに、スーパーではおひとり様3個までという個数制限と、曜日限定で

販売する状況になってしまいました。チョコＱ助に出会えたらラッキー！という、売り

切れ続出の日々は続いていくのです。考えることは皆同じなんですよね。 

食べたいのにいつも食べられない、余裕で買えるのになかなか買えない、というジレ

ンマが吹き荒れていたのですが。夏を迎える前に製造されているしんぼりさんでは大き

な決断をすることになりました。チョコＱ助の販売休止を決めたのです。チョコレート

が溶けてしまうため…。そうですよね、日本全国とんでもない猛暑でしたもの。 

 残念なお知らせであり相当ショッキングではありまし

たが、しんぼりさんの誠意が本当に感じられる決断だっ

たと思います。需要と供給が全く釣り合わないほどに完

売の嵐でしたのに、その商品の販売を一時的にでも休止

することは本当に勇気のいることだったと思うのです。 

 うろ覚えなので定かではありませんが、休止期間にも

チョコＱ助製造のための工場が新設され、片面に施され

た手絞りだったチョコが均等になり、これで供給の方も

追いついてくるかと思われました。しかし、販売再開し

ても商品の魅力は何ひとつ欠けることはなく、依然高い

水準で需要が上回っている状況が続いております。 

 昨年の秋には白いチョコＱ助も新たに仲間入りしまし

た。これはこれでイイッ‼ホワイトチョコがまた違った

魅力をみせつけてきます。結局のところ、せんべいの中

のゴマが後を引くんです。一口サイズが次を呼ぶんです。終われないのです。 

会社の中でも大好評で「おせんべいの塩味とチョコの甘さが相性抜群」「せんべ

いの優しい味に甘いチョコが合っていてあっという間に一袋食べてしまいました」

「チョコの間隔が絶妙」「新しい南部せんべいみたいでとっても気に入りました」

とうれしい声が。通販もやっているようですが、すぐに完売してしまうみたいで

す。どこかでチョコＱ助を見かけたときは、躊躇せずのご購入をお勧めします。 
 

民芸菓子店 しんぼり https://www.sinbori.com/ 
 最新の情報はこちらで  https://twitter.com/sinbori5439 

電話 03-5888-4600 
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